

UN LONG CHEMIN DE SOLIDARITÉ AVEC LES ÉTUDIANTS SYRIENS

L'association Chemin de Solidarité avec les Chrétiens d'Orient et les populations victimes de violences au Moyen-Orient (CSCO) a été créée en 2016 pour aider prioritairement les étudiants syriens à poursuivre leurs études en toute sécurité et contribuer à la reconstruction de leur pays déchiré par la guerre. CSCO cherche également à promouvoir une dimension œcuménique et une solidarité chrétienne basées sur la culture de la rencontre et de l'hospitalité, sans discrimination de religion, d'origine ou de genre.

Après avoir rencontré des difficultés administratives et politiques pour accueillir les étudiants syriens en Suisse, l'association a dû se résoudre à chercher d'autres pistes. Depuis des années, grâce à une étroite collaboration avec les milieux académiques en Italie, quelque 60 jeunes hommes et jeunes femmes ont pu quitter la Syrie et étudier en Italie par l'intermédiaire de l'association et de ses membres, tous bénévoles.

L'association soutient financièrement les étudiants durant la première phase de leur parcours. Les candidats sont sélectionnés selon leurs compétences académiques et leurs capacités d'intégration.

Les fruits de ce travail dépassent aujourd'hui nos espérances. Un vrai réseau d'amitiés a vu le jour. Nous observons également que la plupart des étudiants syriens qui ont reçu notre aide ont pu soutenir à leur tour leur famille et leur pays grâce à l'argent gagné avec des emplois à temps partiel, mais aussi par des initiatives telles qu'une application développée par un étudiant pour apporter de l'aide après le séisme qui a frappé la Syrie en février 2023. D'autres ont organisé des collectes de fonds pour soutenir les futurs étudiants dans le besoin. Dans le contexte actuel, les besoins restent importants. Pour la prochaine rentrée, nous envisageons de soutenir huit étudiants en Italie et 40 étudiants en Syrie.

En effet, en collaboration avec les pères Jésuites, CSCO aide également des étu-

diants sur place, en Syrie, en envoyant trimestriellement des montants pour le soutien de sept à dix jeunes étudiants dans les grandes villes universitaires de Damas, Alep et Homs. Pendant les années scolaires 2021-22 et 2022-23, 40 jeunes ont été aidés avec des mini-bourses. La situation humanitaire en Syrie reste très difficile, et cela constitue un appui important pour les familles. En 2022, notre association a également aidé la *Maison Alberto Hurtado*, un centre communautaire jésuite à Jaramana, banlieue de Damas, construit en 2016, qui offre gratuitement des locaux chauffés avec une connexion internet, souvent inexistante dans les foyers syriens, pour accueillir des étudiants de tous niveaux scolaires et universitaires.

Enfin, nous soutenons, le jardin d'enfants du couvent de Mar Moussa à Al Nabek en Syrie, ainsi que *Relief and Reconciliation - Suisse*, une petite ONG « à taille humaine » qui s'efforce depuis huit ans d'aider les enfants vulnérables vivant dans des camps de réfugiés dans la région de la Bekaa, au Liban.

L'association cherche à poursuivre sa mission d'hospitalité envers les étudiants syriens en Europe et en Italie tout en offrant une aide concrète aux populations victimes de la violence au Moyen-Orient. N'hésitez pas à visiter notre site web pour en savoir plus sur leurs activités et à devenir membres. Merci ! ■

Lama Aleid Germanier, présidente
Raffaella Balocco, vice-présidente

www.chemindesolidarite.ch.

(Lire également en page 7)

